

Communiqué de presse

Le poids de la RSI dans l'économie de la Suisse italienne

Radiotelevisione Svizzera Italiana: un acteur économique régional de poids jouant un rôle central dans la société

Bâle, le 21 mars 2017 – La Radiotelevisione Svizzera Italiana (RSI) constitue un pilier du service public audiovisuel en Suisse italienne et remplit à ce titre une importante mission sur les plans culturel, social et sociétal. Lorsque l'on parle du service public, c'est bien souvent son coût qui est pointé du doigt. Pourtant, il est prouvé qu'il produit également des effets économiques significatifs: selon une analyse de l'institut BAKBASEL, la RSI est l'un des plus grands employeurs en Suisse italienne et enregistre une performance économique comparable à celle du secteur hôtelier de la région. En outre, d'autres branches bénéficient de ces retombées positives, comme le montre l'étude. Au total, la RSI est à l'origine d'une création de valeur de l'ordre de 213 millions de francs environ dans la région, ce qui correspond à près de 1600 emplois.

Les effets de la RSI sur l'économie

Si le service public audiovisuel a autant de poids dans l'économie, c'est parce qu'il contribue à la performance économique de la Suisse italienne et est en outre l'un des plus grands employeurs sur le marché du travail régional. La valeur de référence clé est la création de valeur brute en lien avec les activités de production, générée directement par les sites de Lugano (Besso) et de Comano. Elle était de près de 150 millions de francs en 2015, et liée à 1087 emplois à temps plein.

Les activités économiques de la RSI et les mandats qu'elle confie à des tiers profitent également à d'autres entreprises de la région, qui, grâce à l'interdépendance économique, participent ainsi à l'ensemble de la chaîne de création de valeur du service public audiovisuel. Selon les modélisations de BAKBASEL, chaque franc généré par la RSI entraîne une création de valeur de 40 centimes supplémentaires dans d'autres entreprises de l'espace italoophone. Au total, la RSI est à l'origine d'une création de valeur de l'ordre de 213 millions de francs dans l'économie de la région. Pour deux postes au sein de la RSI un poste en Suisse italienne est engendré; la RSI fait ainsi naître environ 500 emplois au sein des autres entreprises de la région.

La SSR: une structure fédéraliste qui profite à la Suisse italienne

Financée principalement par la redevance, la RSI bénéficie fortement du principe de péréquation financière qu'applique la SSR entre les régions: pour tout franc de redevance perçu en Suisse italienne, la RSI reçoit trois francs supplémentaires issus des autres régions linguistiques. Grâce à ce système solidaire, chaque franc de redevance provenant de la Suisse italienne entraîne une création de valeur de 3.7 francs dans l'économie régionale.

La mission sociale de la RSI

Cette analyse macroéconomique montre que les activités de la RSI ont des répercussions concrètes sur l'économie et que d'autres entreprises de la région en bénéficient également. Mais le poids économique de la RSI ne doit pas faire oublier qu'elle joue avant tout un rôle de taille dans la société: elle contribue au déploiement et à la diversité de la culture suisse et encourage les échanges entre les régions linguistiques ainsi que la compréhension mutuelle.

Contact

Marc Bros de Puechredon
Membre de la direction et président
Marketing & communication
Tél. + 41 61 279 97 25
Marc.puechredon@bakbasel.com